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Lycée de la Plaine de l’Ain
Ambérieu-en-Bugey (Ain)

3,99/10
Le lycée général et technologique de la Plaine de l’Ain, situé à Ambérieu-en-Bugey dans l’Ain, compte 
1706 élèves à la rentrée de septembre 2023 dont 76 en BTS. Le lycée a été agrandi cette année pour 
accueillir jusqu’à 2000 élèves.
IPS : 120,1

1. Le lycée d’après l’exécutif du conseil régional

a. État du lycée selon l’audit 2020

L’audit de 2020 rapporte plusieurs problèmes : 
- DPE 2009 classé C, note 3
- Locaux préfabriqués / faux plafonds
- Infiltrations importantes au niveau des joints des locaux préfabriqués extérieurs
- Revêtement de sol : dégradés dans l’ensemble avec trous et fissurations

b. Promesses du plan Marshall et SPSI

Le bilan du plan Marshall présenté en fin d’année 2022 montre que deux opérations ne sont pas 
encore initiées : 

- Extension de l’établissement pour un montant de 18 millions d’euros
- Restructuration de l’établissement pour un montant de 35 million d’euros

Ces deux opérations sont reprises dans le SPSI. Les dépenses pour l’extension ont été engagées tandis 
que celles de la restructuration ont été programmées.

2. La réalité du lycée

a. Analyse quantitative de la Mission Lycées

Le lycée de la Plaine de l’Ain a reçu la note moyenne de 3,99 selon les personnes sondées, ce qui en 
fait un lycée en mauvais état selon ces retours.
132 questionnaires ont été remplis pour ce lycée, dont 113 de la part de lycéens. Les autres répondants 
étant essentiellement des membres du personnel.

Les problèmes majeurs les plus souvent relevés sont liés aux couloirs, aux salles de classe, aux 
bâtiments administratifs ainsi qu’aux toilettes. Les problèmes liés au bâti de ce lycée semblent très 
nombreux et témoignent d’un mauvais état général du lycée.
Les usagers pointent aussi le mauvais état de l’internat qui se trouve au sein du lycée professionnel 
Alexandre Bérard. Une restructuration de la partie ancienne datant de 1983 est prévue.
La région investit 35 millions d’euros dont 15 millions d’euros pour la restructuration, qui ne sont pas 
encore effectifs, même si le SPSI présenté en décembre 2022 semble les prévoir.

b. Analyse qualitative de la Mission Lycées

Après des années de revendication de la part des usagers du lycée de la Plaine de l’Ain, les préfabriqués 
ont été remplacés en 2018 et des travaux avaient été annoncés en grande pompe début 2021 et 
devaient être livrés fin 2022. Les 30 nouvelles classes donnent une respiration au lycée qui saturait 
dans des préfabriqués depuis plusieurs décennies.
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Lors de nos actions sur le site, les usagers étaient en effet satisfaits de voir l’extension de l’établissement, 
la construction d’un nouveau réfectoire. Une rénovation des bâtiments technologiques est également 
prévue. Ils s’inquiétaient cependant de l’état du bâtiment central.

Voici quelques témoignages extraits de la plateforme : 
« J’aimerais que le souci d’odeur de canalisation récurrent dans l’établissement soit réglé, que les 
tuyaux au plafond soient cachés ou moins voyant et réparer/boucher les trous dans les murs et 
tuyaux.»

« Malgré la construction d’un «campus lycéen» ce n’est pas 
pour cela qu’il faut négliger le bâtiment principal. En outre, cela 
fait de multiples années et trop longtemps que nous travaillons 
majoritairement dans des préfabriqués. Nous ne sommes pas 
au camping pour travailler dans des bungalows même s’ils sont 
relativement en bon état. Le temps de réaction a été trop long. 
Je rajoute également que je ne pense pas que notre région soit 
celle avec le plus de difficultés financières et que si aucun parent 
d’élèves ne s’était plaint le lycée serait resté de même. Peut-être 
qu’organiser des contrôles de qualité des bâtiments et de la vie 
commune ne serait pas de trop. »

« Sans trop en demander, je voudrais simplement des extérieurs 
aménagés avec de la verdure ou des abris, et des lieux où se 
reposer (juste des bancs), nous avons beaucoup d’études 
comme des journées de 3h chaque semaine et cela est vraiment 
long surtout quand on doit se poser par terre par manque de 
place (surtout à midi). Je ne veux plus d’affiches, de panneaux, 
de nouveaux bâtiments qui permettent d’oublier l’ancien, ni de 
belles paroles et promesses. Je ne demande pas la Lune juste 
pouvoir l’observer »

« C’est bien beau de commencer des travaux après des décennies de plaintes. C’est aberrant de 
travailler dans de telles conditions autant pour le personnel que les élèves. La Région ferait mieux de 
mettre son argent dans des choses utiles à la place de balancer tout notre argent dans des panneaux, 
goodies, logo de la région ! Oui, j’ai compris, nous avons compris que nous sommes dans la région 
Auvergne Rhône Alpes. Je vois plus les logos de la région que mes parents. Notre lycée a subi des 
travaux, c’est un soulagement que quelqu’un ait enfin décidé de faire face aux difficultés que nous 
rencontrons. Encore faudrait-il qu’ils soient finis avant 2035 qu’on puisse en profiter. La lenteur et le 
mauvais investissement de l’argent de notre région est un gros défaut de Laurent Wauquiez. »

« De venir voir sur le terrain. De parler avec les gens. Dans le but d’avoir des travaux adaptés et centrés 
sur ce dont on a vraiment besoin, comme l’hygiène et les conditions appropriées au travail, pas sur 
ce qui se voit de loin et fera joli sur son CV. Une fois les travaux prévus et lancés, il lui faut vérifier que 
les choses avancent correctement ! Je ne compte même plus les fois où des choses toutes neuves 
étaient inutilisables ! Des salles d’informatique avec des prises trop loins, en trop petit nombre, et avec 
la moitié des prises collées contre un mur et inaccessibles pour un câble ! Des apports de nouvelles 
machines mais pas d’adaptation du réseau face à l’augmentation des connexions simultanées ! Des 
laboratoires tout neufs et déjà trop petits ! Il ferait bien de confier les travaux aux professeurs et aux 
élèves, pas à ceux qui n’utilisent jamais les zones concernées. 
Merci à vous de nous permettre de nous exprimer. »
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3. Recommandations

- restructurer le bâtiment central,
- végétaliser les espaces extérieurs,
- une plus grande écoute et prise en compte des demandes de travaux ainsi qu’un suivi de leur 
réalisation,
- réparer les canalisations,
- rénover énergétiquement l’établissement.


